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Все выращенное 
-убрать 

и сохранить!
Вчера п райкоме КПСС 

состоялось совещание с ру- I 
ководителпми заготовитель-I 
пых и транспортных органи-1 
зацин. Его открыла первый 1 
секретарь райкома партии I 
Т . И. Чу хина. Она коротко I 
доложила о ходе уборки уро-1 
жая.

Району предстоит нынче I 
заготовить 1 8 0 0  тонн карто-I 
фели. Есть реальная возмож- I 
кость выполнить доведенное I 
задание по обеспечению на-1 
селения овощами. До Дня I 
Конституции С ССР подгото-1 
вить и сдать всю льиопро* - 
дукцию на льнозавод.

О положении дел с ходом 
заготовительной кампании 
рассказала главный государ
ственный инспектор по закуп
кам и качеству сельхозпро
дуктов Б. А. Чеснокова.

— На льнозавод поступило L 
свыше 5 0 0  тонн льнотресты, я 
— говорит она.- Волнует ее | 
качество. Из колхозов имени | 
Ленина, «Великодворье», J 
«Красно-* знамя», «1-е Мая» I 
она принимается средним но-1 
мером «два» и даже «трон-1 
кой». Однако в большинстве I 
хозяйств не налажена снопо-1 
вал подсортировка продук-j  
11,1111. В  одном возе можно I 
встретить сноп средним но- ■ 
мером 1 .2 5  и «тройку». О д - ! 
породная треста поступает ■ 
пока нл колхозов «Велнкодво- ; 
рье» и «]У1осеево». Чаще до- [ 
ставляется она не закрытая S 
брезентом. В  хозяйстве г р у - j 
эитсл сухой, а прибывает на I 
льнозавод порой с довольно | 
высоком влажностью.

Не удовлетворяет время | 
разгрузки тресты на сырье- S 
вом дворе льнозавода. Иной j 
раз тракторы с тележками, 3 
автомашины простаивают с ■ 
утра до обеда, а то и д о л ь -! 
ше. Есть факты обезлички я 
доставленной продукции, к о г -1 
да своевременно не указыва- ■ 
ется качество поступившей J 
тресты.

Заготконтора райпотрсбсо.- 
юза заготовила на сегодня 
190 тонн картофеля, в основ
ном от населения района, а 
также из колхоза «Родина» 
и совхоза «Погореловскнн».
С Вожбала доставляют непло
хого качества клубни, а вот 
из Погорелова картофель 
большей частью битый, лоп
нувший (6 7  процентов). Нуж
на его подсортировка перед 
реализацией государству.

Совхоз «Тотем скнй» вы
растил на своих полях непло
хой урожай капусты. Р азго
вор о ее реализации ведется 
уже не первый день, а рай
потребсоюз все еще сдержи
вает приемку, не выполняет 
договорные обязательства.

Заслушаны объяснения 
председателя райпотребсою
за М. В . Власовой, директо
ра заготконторы райпотреб
союза Н. А. Беляевского, 
главного инженера автотран
спортного предприятия В . В . 
Толоконникова, управляюще
го рвйсельхозтсхникой И. А. 
Попова.

Заготовителям предложено 
всю капусту, выращенную в 
совхозе, реализовать населе
нию района. Организовать за 
куп картофеля во всех сель
ских Советах с тем, чтобы 
н план, и доведенное зада
ние было выполнено.

СВОЕВРЕМЕННО ПОДГОТОВИТЬСЯ К ЗИНЕ
В  управлении сельского хо

зяйства райисполкома состоя
лось совещание с главными зо
отехниками н зоотехннками-се- 
лекционерамн колхозов и совхо
зов района. Обсуждались вопро
сы о предстоящей зимовке 
скота.

Об итогах работы за  восемь 
месяцев и зьдачах нл стойловый 
период содержания животных 
выступил главный зоотехник 
производственного управления 
сельского хозяйства райиспол
кома С. Д. Курдюков.

Внимание зооспецналистов 
было обращено па повышение 
продуктивности животных. Осо
бенно она низка н колхозе «Р о 
дина». Ежедневный надой мо
лока на корову здесь не превы
шает шести килограммов. Такое 
же плачевное положение в кол
хозе «Больш евик». За первую 
пятидневку сентября здесь на
доено от коровы но 2 9 ,9  кило
грамма молока, что на 5,1 ки
лограмма меньше уровня про
шлого года и 1.2  килограмма 
ниже иредь.дущей пятидневки.

Треножит положение с вос
производством стада. Так, в 

совхозе «Погореловский» па сто 
корон выход телят составляет 
0 5 , н колхозе «Путь к комму
низму» - 78 . Серьезного заме
чания заслуживают специалис
ты совхоза «Тотемскнй». Там 
отличная кормовая база, в ра
ционе корог. 3 2  кормовых еди
ницы. а положительного сдвига 
п делах не видно. 11а сто голов 
получено лишь 5 9  телят. На та
ких кормах можно и нужно 
добнти п более высоких, резуль
татов.

Но качеству продукции наш 
район занимает неплохое место 
в области. У  многих, по-видимо
му, наступила какая-то самоус
покоенность. хотя реализовано 
продукции первого сорта нынче 
меньше, чем в прошлом году. В 
колхозе «Красное знамя», иа-

Льнотресту— 
государству

Колхозы н совхозы района 
продолжают сдачу тресты госу
дарству. На девятое сентября 
этой продукции поступило на 
льнозавод 589i> центнеров, сред
ним номером 1 ,9 7 . 5 6 8  центне
ров из этого количества зачтено 
хозяйствам дополнительно за 
высокую номерность тресты. 
Так. колхоз «Великодворье» до
ставил па приемный пункт 1 1 
тонны тресты средним номером 
2 .0 8 . За высокое качество про
дукции хозяйству дополнитель
но зачтено 2 2  тонны тресты. 
Выручка от реализованной про
дукции составила свыше 5 0  
тысяч рубле.!'!. Колхоз выполнил 
план продажи льнотресты иа 
3 9 .3  процента.

Около 19 тонн тресты зач
тено дополнительно к сданной 
продукции совхозу «Погорелов- 
ский». .’Ото хозяйство доставило 
на завод 12-11 центнер тресты, 
что составляет 01 .1  процента к 
плану. За реализованную льно
тресту совхозу начислено свы 
ше 9 2  тысяч рублей.

Волсе семи тонн продукции 
зачтено дополнительно к сдан
ной колхозу имени Ленина. Это 
хозяйство ’ реализовало 1123 
центнера тресты, или план сда
чи выполнен па 3 7 ,1  процента. 
На 3 2  процента выполнено за 
дание но сдаче льнотресты го- 
су даретну колхозом «М осеево*.

Л . ЛИ Н ЬКОВА . 
бухгалтер льнозавода.

пример, первосортная продук
ция со ставл яет. 51  процент, в 
«Никольском» —  5 2 . Нужно 
вести серьезный разговор по 
этому вопросу с  животновода
ми, чаще проверять чистоту до
ильной аппаратуры.

То же самое можно сказать 
и о жирности молока. Средний 
показатель по району составля
ет 3 .3 7 . Если в колхозе «Путь 
к коммунизму» он чуть выше
— 3 .4 8 , то в колхозе «Больш е
вик» — 3,11 процента. Такая 
пестрота наблюдается во мно
гих других хозяйствах.

Нынче в колхозах и совхозах 
района аа готовлены неплохие 
корма. По мало их иметь в до
статочном количестве, важно 
правильно и рационально скарм
ливать* До сих пор колхозы 
*  Путь к коммунизму». «Память 
Ленина», «Больш евик» не ис
следовали в лаборатории сено. 
Серьезно подошли к этому во
просу в колхозах «Сигнал», 
«Заветы  Ильича». « 1-е Мая».

Слабо внедряется в хозяйст
вах района передовой опыт. В 
животноводстве на бригадный 
подряд перс шли пока колхо
зы  «Путь к коммунизму», име
ни Ленина н совхоз «С евер». То 
ж е самое, и двухсменна. Внед
рена она пока только в совхо
зе <• Погореловскнн».

Нынче рансельхозхнмпя за 
лезла в достаточном количестве 
минеральные добавки животным 
в каждое хозяйство. А  так ли 
к ним бережно относятся? В  
колхозе «Больш евик», напри
мер. привезли мел и свалили 
ого прямо у фермы. На зам е
чание о том. что его как следу
ет надо прибрать, вовремя пс 
ерсагпро! пли. Прошли первые 
осенние дожди, мел Стал рас- 
кнеатг Hi пехали строители, 
свалили тут же известь. Теперь 
л тот мел разве что годится на 
побелку помещений, а не на 
корм животным.

Подготовка к зиме — дело 
серьезное. Специалисты хо
зяйств обязаны взять ее под 
свой личный контроль. Нужно 
больше работать с людьми. 
Каждый второй понедельник 
месяца в колхозах и совхозах 
района должен проходить «День 
воспроизводства стада», к нему 
нужно готовиться тщательно, 
разработать все детально. О 
«Дне животновода» порой забы 
вают даже сами специалисты, в 
нынешнюю зимовку надо это 
учесть.

У ж е сегодня надо подумать 
п о строительстве выгульных 
площадок. С 15 сентября весь 
скот должен быть переведен на 
полустойловое содержание, это

значит, им нужно будет скарм
ливать до 5 0  процентов зимне
го рациона. Н ельзя допустить в 
переходный период снижения 
продуктивности животных.

В  хозяйствах необходимо уже 
сейчас решить вопрос о созда
нии звеньев по нывозке кормов. 
Доставить необходимое их ко
личество к каждому животно
водческому помещению. Важно 
псе яти вопросы решить до 2 6  
сентября с тем, чтобы с 1 ок
тября перейти на полный зим
ний рацион.

Очень важно еще п еще раз 
проверить готовность каждого 
животноводческого помещения 
и там, где не произведена по
белка, обязательно ее сделать. 
Важно, чтобы перед предстоя
щей зимовкой скота были над
лежащие условия для работы 
доярок.

«О задачах зоотехнической 
службы района по совершенст
вованию породистых и продук
тивных качеств крупного рога 
того скота» говорила старший 
зоотехник племобъединення 
В И. Гурьева

— Хуж е стала работать. — 
подчеркнула она. — племенная 
служба. Во многих хозяйствах 
не стали проводить контроль
ных доек, хотя один раз в ме
сяц ее нужно проводить обяза
тельно.

Плохо обстоит дело- с  нуме
рацией телок, особенно в кол
хозах «Красное знамя», «Мосе- 
епо». .«1-е М ая», «Путь к ком
мунизму». совхозе «Погорелов 
скин». В  совхозе «Тотемскнй* 
пронумеровано все стадо, нол- 
хозе «Заветы  Ильича» - -  91 . 
колхозе «Сш иал» - -  8 0  про
центов.

-  Больше внимания в ны
нешнюю зимовку. — говорит 
старший зоотехник пле.мпред- 
приятнн И. 11. Смирнова. — 
нужно уделить искусственному 
осеменению животных. В  на
шем районе самый низкий по
казатель — 2 5  процентов, тог
да как в соседнем Тарногском 
районе — 9 1 . В настоящее вре
мя работает девять техников- 
осеменаторов, имеется 12 лабо
раторий.

За восемь месяцев текущего 
года у  населения закуплено 
1150  тонн молока. — отметил 
старший зоотехник управления 
сельского хозяйства А. II. М аль
цев. — На четвертый квартал 
нужно пересмотреть и переза
ключить с ними договора, поощ
рить лучших сдатчиков.

В  каждом колхозе и совхозе 
необходимо взять под контроль 
вопрос о развитии коневодства.

Т . И ЕВЛ Е ВА .

СВОДКА О ХО Д Е П О Л ЕВЫ Х  Р А Б О Т НА 9  С Е Н Т Я Б Р Я

Первая графа —  наименование хозяйств, вторая — вспа
хано зяби (в процентах), третья —  убрано тресты с поля (в 
гектарах), четвертая — убрано картофеля, пятая — корнеплодов 
(в процентах). _ . —;

«Заветы Ильича» 8 5 15 — 5 0
«1-е Мая» 6 9 2 2 3 0
«J loropejfoBCitnii» 54 85 10 5 3
« Великодворье» 47 5 0 8 5 41
«Красное знамя» 44 95 3 3 67
«Никольский» 22 45 29 4 6
«Тотемскнй» 19 —! 1 2 8
«Север» 19 — — ' —
«Сигнал» 18 6 0 20 54
«Память Ленина» 14 4 9 25 33
«Родина» 10 5 5 13 100
«Большевик» 9 51 16 5 0
«Мосеево» 9 4 9 100
Нменн Ленина 8 98 2 0 —
«Путь к коммунизму» 6 2 2 —  * ! 3 0

По району 2 5 6 5 7 2 2 4 9

ПЯТИЛЕТКА-:
Л Е Л О  
К А ж д о г а

СВЕРХ 
ЗАДАНИЯ

Большинство экипажей води
телей лесовозных машин Кам- 
чугского лесопункта не только 
успешно справились с августов
скими заданиями по вывозке 
древесины, но и значительно 
перевыполнили их. Всего с 
верхнего склада лесопункта в 
прошлом месяце отгружено поч
ти 15 тысяч кубометров хлы с
тов. Это 13 4  процента к плану.

Водители лесовозов, стремясь 
достойно встретить приближаю
щийся профессиональный празд
ник — .День работника леса, 
трудятся слаженно, используя 
все возможности лесовозных до
рог и техники. Более чем пол
тора месячных задания выпол
нили водители Н. П. Самосудов, 
В , Ф . Попадинец, Г . Л . Чебан. 
доставившие' в "августе на ниж
ний склад соответственно 1037. 
1040  и 8 3 0  кубометров хлы с
тов. Среди экипажей лучших по
казателей добился энипаж ма
шины в составе И. В. Некрасо
ва и Н. Н. Белоусова. На его 
счету' более 2 ,3  тысячи вы ве
зенных кубометров леса при 
плане на август 1 .7 5  тысячи- 
Со значительным опережением 
графика трудятся экипажи в со
ставе: В . Г. Неклюдова и II. II. 
Кузьминского, В. II. Береснева 
и В . А. Зайцева, также пере
шагнувших в августе двухтысяч
ный рубеж. С начала года каж
дый из членов этих экипажей 
вы вез более чем по семь тысяч 
кубометров дрбвесины.

Н. НИКОЛАЕВ.

РАБОТАЮТ 
РИТМИЧНО

Успешно завершил производ
ственную программу августа 
коллектив строительно-монтаж
ного управления треста «Во- 
логдагражданстрой». План стро
ительно - монтажных работ по 
генподряду выполнен на 100 
процентов, а собственными си- 
1ами на 112 процентов.

Весомый вклад в выполне
ние производственных заданий 
вносит бригада штукатуров под 
руководством Л. М. Селивано
вой. Перевыполнение планов 
они сочетают с высоким качест
вом работ.

На 101 процент выполнила 
задание августа бригада камен
щиков под руководством В . А. 
Сергеева, которая в настоящий 
период ведет строительство че
тырехквартирного жилого дома 

колхозе «Красное знамя». 
Коллектив строителей стре

мится досрочно выполнить за 
дание третьего года пятилетки. 
В этом ему помогут совершен
ствование методов труда, борь
ба за улучшение качества стро
ительства.

В . РОМ АНОВА, 
нормировщик.
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ф Ч е л о в е к  и е г о  д е л оПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ:
—  s  =  ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

ВЕДУТ ЛЮДЕЙ ЗА СОБОЙ
Отчетно-выборные партийные 

собрания в  парторганизациях 
колхоза «Никольский» начались 
с  пятой бригады. На се  терри
тории находятся лишь два те
лятника на двести голов молод
няка Не случайно поэтому в 
отчетном докладе секретаря 
Р . К. Гладковой больше было 
уделено внимания работе поле
водов. Она подробно рассказа
ла. как была проведена весен
няя посевная, уборка выращен
ного урожая, заготовка кормов.

В  партийной организации 
одиннадцать коммунистов, по
этому на собрания практически 
всегда приглашались беспартий
ные колхозники. Вместе реша
ли. как лучше и в сжатые сро
ки провести ту или иную сель
скохозяйственную кампанию. 
Активнее других выступали на 
собраниях И. П. Лапин. А. А. 
Гладков. А. И. Богданов, М. И. 
Пятуннн. братья Мелеховы. Они 
душой болеют за дела бригады, 
других ведут за собой, призы
вая не отступать от трудностей. 
Ведь вместе, сообща любой 
труд по плечу.

Много упреков высказали 
коммунисты в адрес члена 
КПСС В. А. Игошева за то. 
что редко ходит он на партий
ные собрания, самоустранился 
от забот партийной организа
ции.

В  третьей бригаде партсобра
ние начали в девять утра, сра
зу  после того, как животново
ды. а  их в числе коммунистов 
бригады большинство, управп- 
лнсь с делами: подоили коров, 
отправили их на пастбище, уб
рали навоз с  фермы.

—  Коллектив фермы Воро- 
тншна. — подчеркнула в отчет- 
ном докладе секретарь партор
ганизации В. С. Микляева. — 
идет с прибавкой по надоям мо
лока от коровы к уровню про
шлого года. Хорошо прошла 
страда кормозаготовительная. 
Заготовлено в достатке как соч
ных. так и грубых кормов. Од
ной из первых закончила брига
да уборку зерновых культур, 
льна-долгунца. Солома своевре
менно прибрана.

В  числе лучших прозвучали 
в отчетном докладе фамилии 
Ю. Н. Лапина. К. П. Лапиной. 
А. А. Ш амахова. А. А. Спас

ский носил почту в бригаду, те
перь проявил себя как член ре
визионной комиссии колхоза, 
ответственно осуществляет по
жарный надзор' на территории 
сельсовета. Н. М. Прокошев — 
ветеран труда, участник в<>йны. 
но .не сидится ему без дела По 
просьбе правления сельпо зани
мался отделочными работами в 
новом магазине.' Колхозники 
благодарны названным товари
щам за  добросовестный честный 
труд.

В  выступлениях А. А. Спас
ского. Н. М Прокошева и 
А. А. Шамахова прозвучала 
критика в адрес правления кол
хоза. его агрономической служ
бы за  ослабление контроля за 
работой отдельных механизато
ров. Ими отмечена, например, 
плохая обработка ряда полей, 
поэтому осенью уборка зерно
вых культур на них производи
лась на высоком срезе. А это 
неоправданные 'потери кормов. 
Беспокоило коммунистов и то, 
что навоз от фермы практичес
ки не вывозится на поля, а сле
довало бы больше заботиться о 
пополнении в почве питатель
ных веществ, так как урожай
ность яровых культур и озимой 
ржи не превысила нынче девя
ти центнеров с  гектара.

Коммунисты обеих партийных 
организаций в своих постанов
лениях записали, держать под 
постоянным контролем выпол
нение планов и соцналнстнче- 

.скнх обязательств по производ
ству и продаже продуктов жи
вотноводства и растениеводства 
государству. Улучшить отноше
ние к партийной учебе. Усилить 
организаторскую и массово-поли
тическую работ)' в свете требова
ний X X V I съезда КПСС, июнь
ского (1 9 8 3  г.) Пленума ЦК 
КПСС. Заботиться о пополнении 
рядов партии, постоянно вести 
работу в  этом направлении с 
молодыми колхозниками.

Работа секретарей партийных 
организаций третьей и пятой 
бригад за отчетный период при
знана удовлетворительной.

Секретарями партийных орга
низаций избраны II. П. Лапнн 
и вновь В. С. Микляева.

В . А Н ТУФ ЬЕВ, 
секретарь парткома 

колхоза «Никольский».

В  апреле 1983 года за до
бросовестный труд по выпол
нению заданий одиннадцатой 
пятилетки постановлением бюро 
Тотемского райкома КПСС и 
исполкома районного Совета на
родных депутатов, большая 
группа передовиков производст
ва занесена на районную Дос
ку почета. Среди удостоенных 
этой высокой чести —  электро
сварщик Юбилейного линейного 
производственного управления 
Вениамин Михайлович Проко
шев.

Этого передовика хорошо зна
ют на КС-16. Работает он здесь 
со времен строительства пром- 
площадкн под будущее хозяйст
во Юбилейного ЛПУ Ударник 
коммунистического труда, побе
дитель социалистического сорев
нования. Награжден Почетными 
грамотами Мингазпрома. объе
динения «Ухтатрансгаз». управ
ления «Севергазцентр». ' Юби
лейного ЛПУ. В 1979 году при
знан лучшим электросварщиком 
газовой магистрали «Сияние Се
вера» и награжден именными 
часами.

Работая на трассе гаэопрово- 
вода. В. М. Прокошев постоян
но повышал свою квалифика
цию. Возможность совершенст
воваться в своем мастерстве у 
нас предоставлена каждому, 
только не ленись. Вениамин 
Михайлович всегда старался 
использовать таковую, учился у 
опытных мастеров своего дела, 
неоднократно ездил на курсы 
повышения квалификации. По
знавал тонкости и секреты раз
личных видов сварки во мно
гих городах страны.

Вместе со своими товари
щами по бригаде Нваном Попо
вым и Николаем Макаровым

Система вечернего и заочно
го обучения работающей моло
дежи отметила недавно свое со
рокалетие. За эти годы накоп
лен немалый опыт эффективного 
взаимодействия производствен
ных и педагогических коллекти
вов. Ведущая роль в совершен
ствовании этой работы принад
лежит партийным и профсоюз
ным комитетам, комсомольским 
организациям предприятий.

Вопросы взаимодействия оч
но-заочной школы, промышлен
ных и сельскохозяйственных 
предприятий, общественных ор
ганизаций являлись одним из 
важнейших направлений работы 
школы в 1 9 8 2 — 8 3  учебном го
ду. Из -12-1 человек, обучавших
ся в ней. 5 9  получили атте
статы о среднем образовании. 
3 2 9  переведены в следующий 
класс. Успеваемость составила 
0 0  процентов, что выше прош
логоднего. почти вдвое сокра
тился отсев учащихся нз шко
лы.

Для успешного решения за
дач, связанных с обучением ра
ботающей молодежи, все препо
даватели школы закреплены на 
конкретными предприятиями, на 
учебно-консультационных пунк
тах -  :»а определенными дерев
нями. Совместно с администра
цией, партийными, профсоюз
ными и комсомольскими органи
зациями они держат под посто
янным контролем вопросы ком
плектования школы и учебно- 
коисультацнонных пунктов, по
сещаемость занятий, соблюде
ние льгот, предоставляемых ра
ботающей молодежи.

Вопросы обучения работаю
щей молодежи рассматривались 
на заседаниях рабочкомов проф
союза обоих леспромхозов, пре
зидиуме райкома профсоюза ра
ботников сельского хозяйства. С 
пониманием относятся к забо
там школы в СМУ тресте «Во- 
логдагражданстрой», где нынеш
ней весной аттестаты получили 
пять человек. Секретарь пар-

— Факты, указанные в пись
ме, частично подтвердились, — 
отвечает на письмо Н. А. Иви
на нз деревни Леваш председа
тель исполкома Ннжнепечен- 
геного сельсовета В. Н. Соко-

проходил учебную программу 
на специализированных курсах 
волжского города Камышина 
В  Омске Прокошев учился свар
ке дюкеров. В составе бригады 
сварщиков «Ухтатрансгаз» ему 
довелось поработать на со
оружении газопровода Челя
бинск — Петровок Четыре ра
за участвовал в прокладке дю
кера через Волгу... Бывал на 
курсах в городе Ухте.

Десять лет назад Вениамину 
Михайловичу был присвоен ше
стой квалификационный разряд, 
а год спустя ему выдали допуск 
на сварочные работы с трубами

С Л А В Е Н
ТРУДОМ

большого диаметра при высоком 
давлении.

О Прокошеве хорошо отзы
ваются многие товарищи по ра
боте. Начальник линейно-эксп
луатационной службы Юбилей
ного ЛПУ Леонид .Алексеевич 

.Майков знает Вениамина Ми 
хайловнча еще со школьной 
скамьи. Вместе онн призы на 
лнсь в армию Правда, после 
райвоенкомата их пути времен
но разошлись. Но потом онн 
снова встретились у нее на газо
проводе. в Юбилейном линей
ном производственном управ
лении.

Леонид Алексеевич Майков 
считает Прокошева сварщиком 
высокого класса. человеком, лю
бящим свое дело, отдающим 
свои знания и опыт ставшему

тнйной организации, инспектор 
по кадрам, мастера, инженеры 
этого предприятия • наши со* 
юзннкн н помощники.

Практика показывает, что та
кое тесное сотрудничество да
ет положительные результаты. 
Еще два года назад никто нз 
молодых лесозаготовителей Чу- 
риловского лесопункта не полу
чал среднее образование на 
УКП, а сегодня там учатся 12 
человек. Педколлектив Устьпе- 
ченгского учебно - консультаци
онного пункта и руководство 
лесопункта немало потрудились, 
чтобы убедить взрослых людей 
в необходимости сесть за школь
ные парты. Занимаются сесси
онно. вечерами, по месту жи
тельства. Начальник Чу рилов- 
ского лесопункта В. Г. Малы
шев отмечен благодарностью 
управления Тотемского леспром
хоза.

Почетной грамотой областно
го оргкомитета по проведению 
смотра «Каждому молодому 
труженику — среднее образо
вание» награжден начальник 
Матвеевского лесопункта В  К. 
Лосенков.

Улучшились дела в лесо
пунктах Крутая Осыпь и Ми
хайловском. Всем этим положи* 
тельным сдвигам во многом спо
собствует постоянный контакт 
школы с профсоюзным комите
том леспромхоза.

В  текущем году вопросы об
учения работающей молодежи 
обсуждались на заседаниях 
болмнннстга исполкомов сель
ских Советов народных депута
тов. на пленуме РК ВЛКСМ.

Нужно отметить работу, про
веденную Моссевским консульт- 
пунктом. На протяжении' не
скольких лет а лес в не выпол
нялся план по обучению работа
ющей молодежи. Л в 1982 --  
8 3  учебном году двое нз шести 
учащихся получили аттестаты о 
среднем образовании, осталь
ные переведены в следующий 
класс. Выполнен и план по ком-

лов. —  Механику колхоза «Па
мять Ленина* и . Г1. Неклюдо
ву указано на упущении в ре
монте техники.

Исполком сельского Совета

родным предприятию Ом актив
но участвует в рационализатор
ском движении. Сам является 
автором ряда интересных пред
ложений. более чем двадцати 
новаторам помог довести и вне
дрить свои технические новшс^Д 
ства. ^

С 1979 года В. М. Прокошен 
работает по нормированным за
даниям и ежемесячно выполня
ет нормы на 102— 103 про
цента.

Как it многие гаэотранспорт- 
ники управления. Вениамин Ми
хайлович прочно обосновался в 
Юбилейном. Жена. Людмила 
Ивановна, работает здесь .иек 
тромеханпком У Прокошевых * 
двое детей. Дочь Таня - школь
ница. а маленькому Ване еще 
до школы далеко Простая ра
бочая семья. В  доме достаток 
Живут, трудятся, воспитывают 
детей Интересуются многими 
вопросами международного по 
ложения и внутренней полити
ческой жизни .страны, постоян
но в гуще общественной жизни

Трудом славен у нас человек. 
«Честь труду!» - говорим мы. 
приветствуя друг друга перед 
началом рабочего дня и созда- 
вам тем самым так нужный 
трудовой настрой. Настрой на 
дело, мастерство, на товарище
скую взаимопомощь. По труду, 
по вкладу в общее дело, по от
ношению к нему судят у нас 
о человеке, дают ему аттеста
цию. Самоотверженный труд 
сделал передовиком производст
ва электросварщика В. М. Про- 
кошева. За это его ценят в кол* 
лектнве. уважают товарищи по 
работе, отмечают партийные, 
профсоюзные и советские ор
ганы.

А. Ф ЕДОРОВ.

плектованню на нынешний учеб
ный год.

К сожалению, примеров эф
фективного сотрудничества 
учебно консультационных n>1i4- 
t u b  с администрацией хозяйств 
не так много, как хотелось бы. 
О каких связях школы и кол
хоза «Заветы Ильича» может 
идти речь, если там * растеря
ли» весь 11-й класс! Не лучше 
обстоят дела в Калининском 
сельсовете. Плохая традиция 
сложилась на Верхнетолшмсн- 
ском учебно-консультационном 
пункте.'  где вот уже в течение 
нескольких лет в 11-м классе 
обучают одного ученика и того 
оставляют на осень. Совсем не 
учится работающая молодежь в 
Пято вс ком лесопункте, на Усть* 
царе вс ком рейде, в совхозе «Се
вер».

Самое пристальное внимание 
в наступившем учебном году 
надо уделить обучению руково
дителей среднего звена: брига
диров. мастеров, механиков. 
Около 10 человек нз них не 
имеют среднего образования.

В Н ижайш ее время в кол 
лективах будут обсуждаться ус
ловия социалистического сорев 
новация на 1984 год. Необходи 
мо так поставить дело, чтобы 
на каждом предприятии в i:nx 
были включены и вопросы об
учения работающей молодежи. 
Неплохо бы также обсудить 
эти вопросы на совместных за
седаниях педсоветов, профсо
юзных и комсомольских орга
низаций. В  первую очередь 
нужно навести строгий порядок 
и учете тех работающих, кото
рые не имеют среднего образо
вания и нигде не учатся.

Участие в смотре «Каждому 
молодому труженику - сред
нее образование» должно стать 
обязательным для каждого пред 
приятия, колхоза, совхоза.

В. ЕРЕХИНСКИП. 
директор очно заочной 

средней шкоды.

народных депутатов через чле
нов своей постоянной сельско
хозяйственной комиссии будет 
и впредь держать под неослаб
ным контролем эффективность 
использования техники в этом 
хозяйстве.

ГОТОВЯТСЯ КАДРЫ ИНЖЕНЕРОВ-МЕЛИОРАТОРОВ

4 7 0 0  студентов обучается на пяти факультетах Московско
го гидромелиоративного института (МГМИ). Это учебное заве
дение готовит кадры высококвалифицированных специалистов 
гидромелиоративного и водохозяйственного строительства.

Выпускники института работают на строительстве осуши
тельных и оросительных систем в Нечерноземной зоне РСФ СР, 
в Белоруссии и Сибири, в республиках Советской Прибалтики 
и Средней Азии, на Северном Кавказе и на Украине. Многие 
питомцы этого вуза стали крупными учеными, руководителями 
строек и организаций, преподавателями. Немало выпускников 
института успешно трудятся во многих странах мира на соо
ружении гидромелиоративных и водохозяйственных объектов.

В  процессе обучения студенты привлекаются к научно-ис
следовательской работе. Старшекурсники участвуют в создании 
мелиоративной техники, исследованиях мелиоративных соору
жений. Студенческим проектно-конструкторским бюро за по
следние три года созданы четыре машины, которые уже внед
рены в производство.

НА СНИМКЕ: в лаборатории гидротехнических сооружений 
занятия ведет кандидат технических наук Юрий Михайлович 
Натальчун (второй справа).

Фото ТАСС.

О т в е ч а е м  ч и т а т е л я !

Успех дела— в сотрудничестве
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Историю братьев Михеевых знают многие, немало о них 
написано в газетах и книгах, рассказывающих о Великой Оте
чественной войне.

...Узнав из газет, что японские самураи нарушили границу 
нашей страны, Дмитрий Федорович Михеев — житель села 
Вощное Ульяновской области, движимый высоким чувством 
патриотизма, напнсал маршалу Блюхеру, командовавшему тог
да Особой Дальневосточной армией: «Отдаю своих старших сы
новей под Ваше начало. И пусть они вместе с нашими людьми 
бьют зарвавшихся самураев».

В 1937-м  году четыре старших сына из девяти Михеевых 
— Павел, Федор, Иван н Владимир образовали первый семей
ный танковый экипаж.

В годы Великой Отечественной войны в армию пошли Ми
хаил, Семен и Петр. На личные сбережения отец попросил по
строить для сыновей новый танк для образования второго бое
вого экипажа. Младшие сыновья —  Александр и Виктор —  
влились в армейскую семью по всенародному призыву и тоже 
стали танкистами. Все Михеевы проявили отвагу во многих бо
ях с фашистскими захватчиками. Владимир, ставший команди
ром танкового полка, участвовал в Курской битве.

НА СНИМКЕ: участник Курской битвы В. Д. Михеев бе
седует с молодыми танкистами одного из подразделений орде
на Ленина Московского военного округа.

Фото ТАСС.

Стальной щит Родины
День танкистов отмечается в 

обстановке высокой- политичес
кой и трудовой активности со
ветских людей в борьбе за пре
творение в жизнь решений 
X XV I съезда партии, ноябрь
ского (1 9 8 2  года) и июньского 
(1 9 8 3  года) Пленумов ЦК 
КПСС, указаний товарища 
Ю. В. Андропова по вопросам 
коммунистического строитель
ства. Советские танковые вой
ска имеют славную и богатую 
историю. Неувядаемой славой 
они покрыли себя в суровые 
годы Великой Отечественной 
войны, внеся достойный вклад 
в разгром врага во всех круп
ных битвах.

После окончания Великой 
Отечественной войны танковые 
войска шагнули далеко вперед 
в своем развитии. Значительно 
возросли их ударная мощь, .бро
невая защита и маневренность.. 
Современные танки — это мощ
ные боевые машины. Они име
ют отличное вооружение, высо
кую скорость и проходимость, 

^большой запас хода. Приборы 
наблюдения и управления

стрельбой позволяют водить 
танки в любых условиях мест
ности и погоды, поражать цели 
при ограниченной видимости, 
ночью. По своей технической 
оснащенности наши танковые 
войска в наибольшей степени 
отвечают природе современного 
боя, являются главной ударной 
силой сухопутных войск. Они 
предназначены для нанесения 
по противнику мощных и глу
боких ударов, способны наибо
лее полно использовать резуль
таты всех современных средств 
поражения, в короткие сроки 
достигать, конечных целей боя 
и операцйи.

Возросшая мощь танковых 
войск обусловлена не только 
первоклассной боевой техникой. 
Главная их сила — в людях, 
замечательных воинах, кото
рым вверены боевые маши
ны. Личный состав танковых 
вой&к готов выполнить свой 
патриотический и интернацно 
нальный долг по защите совет
ской Родины и стран социалис 
тического содружества.

(ТАСС).

Вступайте в ряды 
Д О С А А Ф

-Большой вклад в укрепление 
экономического и оборонного 
могущества нашей Родины вно
сят организации '  ДОСААФ 
СССР. Основой этого добро
вольного общества являются 
первичные организации. Они 
призваны быть подлинными 
центрами оборонно-массовой ра
боты в трудовых коллективах 
промышленных предприятий, 
строительных и транспортных 
фганизаций. колхозов и совхо

зов, учебных заведений. Вся их 
деятельность осуществляется на 
общественных началах.

Важнейшая обязанность пер
вичных организаций ДОСААФ
—  обеспечение активного учас
тия членов общества в оборон
но- массовой работе, воспитание 
их в духе советского патриоти з
ма. постоянной готовности к за
щите социалистической Роди
ны. Они должны принимать не
посредственное участие в орга

низации курсов по подготовке 
кадров массовых технически \ 
профессий, намечать и прово
дить спортивные соревнования, 
вести активную работу, направ
ленную на увеличение роста ря
дов ДОСААФ, осуществлять 
своевременный прием членских 
взносов, персональный и коли
чественный учет членов обще
ства.

Успешное выполнение этих 
обязанностей, которые преду
смотрены уставом ДОСААФ 
СССР, обеспечиваются тесной 
связью с профсоюзными, ком
сомольскими. спортивными и 
другими общественными орга
низациями.

Лучшими в нашем районе мы 
считаем коллективы ДОСААФ 
колхоза «Сигнал» (председатель 
первичной организации В. П. 
Жданов), Юбилейного линейно
производственного управления 
магистральных газопроводов

Продовольственная программа: адреса опыта

Ч т о  п о д  с и л у  РАПО
Вопрос этот на селе сегодня один из самых актуальных. 

Права и возможности у новых органов большие, а вот опыта 
пока маловато. Потому в работе некоторых РАПО еще чувству
ется неуверенность, робость. Задача же состоит в том, чтобы 
все организации, обслуживающие село, жили прежде всего ин
тересами колхозов и совхозов, заботились не только о своих 
прибылях, а в первую очередь об укреплении экономики сель
скохозяйственного производства.

Поучителен в этом отношении опыт Новомосковского агро
промышленного объединения Тульской области. Недавно кол
легия Министерства сельского хозяйства СССР одобрила его и 
рекомендовала вниманию других РАПО.

С первого дня это объедине
ние взяло Курс на укрепление 
межотраслевых связей, их со
вершенствование, видя в этом 
главную свою задачу. Причем 
удалось избежать просчета, ха
рактерного для многих объеди
нений, когда на заседаниях со
ветов рассматриваются такие 
вопросы хозяйственной деятель
ности, которые с успехом мог
ли бы решить райсельхозуправ
ление, сами колхозы, совхозы, 
предприятия.

- В Новомосковске главное 
внимание уделили крупным про
блемам, вычленив их из массы 
мелких вопросов. Скажем, надо 
было поправить то ненормаль
ное положение, когда партнеры 
выкачивали из хозяйств прибы
ли, а на долю непосредствен
ных производителей сельхоз
продукции нередко оставались 
убытки.

— Давайте проанализируем 
тарифы и расценки на работы 
и услуги, — предложил членам 
совета РАПО его председа
тель А. Копылов. — Права нам 
такие даны.

Члены совета, среди которых 
большинство принадлежит руко
водителям колхозов и совхозов, 
поддержали это разумное пред
ложение. И скоро в районе ста
ли действовать новые, вполне 
обоснованные расценки. Наклад
ные расходы «Райсельхозтехни- 
ки» были снижены почти в три 
раза. Существенно подешевели 
услуги « Райсельхозхимии» и 
других обслуживающих пред
приятий.

Расценки —  одна сторона 
дела. Не менее важно по-ново
му организовать обслуживание 
хозяйств, добиться, чтобы обес
печивалось главное — прирост 
продукции. На совете РАПО 
создали единую инженерно-тех
ническую службу объединения. 
Возглавил ее руководитель 
«Райсельхозтехники». Раньше 
работников этой организации за
ботили прежде всего планы ре
монтов и товарооборота. Теперь 
же. когда главным показателем 
стала техническая готовность 
машин в обслуживаемых хозяй
ствах. отношение ремонтников

к делу -изменилось. Раньше ра
ди вала они без разбора бра
лись га ремонт машин в любых 
хозяйствах. И даже если кол
хоз мог сам привести в порядок 
свою технику, запчастей ему не 
выделяли.

Сейчас дело организовано 
иначе. Для девяти хозяйств ка
питальный ремонт проводится в 
специализированной мастерской 
«Райсельхозтехники», а шесть 
колхозов и совхозов переведены 
на так называемый агрегатно
узловой метод. Они ремонтиру
ют машины.в своих мастерских. 
Получается намного дешевле. 
Что касается устранения теку
щих неисправностей, то это де
лают теперь все хозяйства са
ми. Тоже выгодно. Механизатор 
за своим трактором ухаживает 
старательно. Были бы лишь 
запасные детали, которыми до 
последнего времени «Райсель- 
хозтехиика» распоряжалась мо-. 
нопольно.

Перемены коснулиеь и рай
онной агрохимической службы. 
Совет РАПО принял решение:
« Райсельхозхимия» берет i:a 
комплексное обслуживание 
прежде всего хозяйства с не
устойчивой экономикой. Им 
ведь помощь нужна в первую 
очередь. Еще недавно агрохи
мики работали как бы вслепую. 
Совет объединения организовал 
лабораторию. Теперь все хозяй
ства станут ежегодно получать 
картограммы. показывающие, 
где особенно не хватает фосфо
ра. калия или азота. Значит, 
с  максимальной рационально
стью будут использоваться ми
неральные удобрения.

РАПО не обошло вниманием 
и мелиораторов. Материально- 
техническая база у ПМК-3 объ
единения «Туламелиорация » 
слабовата, а забот у коллектива 
хоть отбавляй. В районе около 
восьми тысяч гектаров переув
лажненных земель, почти четы
ре тысячи гектаров нуждаются 
в рекультивации, на девяти ты
сячах надо построить ороситель
ную сеть.

Совет РАПО решил оказать 
мелиораторам помощь в техни
ке. Создан отряд для рекуль

тивации земель, реконструиро
вана мастерская по ремонту 
тракторов.

Недавно совет объединения 
собрал у колхозов и совхозов 
предложения, какой помощи 
они ждут от обслуживающих ор
ганизаций. И в соответствии с 
этим, сообща, на заседании со- 
вета пересмотрели планы «Рай
сельхозтехники*. «Райсельхоз
химии», мелиораторов на второе 
полугодие. Такое право агро
промышленному объединили) 
тоже предоставлено.

Подумали в Новомосковске и 
о том. как заинтересовать парт
неров в качестве работы. Совет 
РАПО утвердил условия их 
премирования. Скажем, работ
ники «Райсельхозтехники» те
перь поощряются так: половина 
премиального фонда выплачива
ется при условии прироста про
дукции в обслуживаемых хо
зяйствах и сокращении оатраг, 
а другая половина. — когда 
полностью выполнены договоры 
с колхозами и совхозами и пре
вышены нормативные показа i-е
ли готовности техники.

Много добрых перемен прои
зошло за этот год в районе. Ко
нечно, есть и нерешенные про
блемы. Не все благополучно с 
хранением и переработкой ово
щей. фруктов, картофеля. Совет 
объединения не сумел пока до
биться. чтобы заготовители при
нимали продукцию непосредст
венно в хозяйствах и вывозили 
ее своим транспортом. Лишь в 
четырех колхозах молоко заби
рают на месте. Молокозавод 
плохо выполняет договоры на 
доставку в хозяйства обрата, 
сыворотки и друпце продуктов 
переработки.

Однако и эти проблемы бу
дут решены. Это видно по то
му, как настойчиво и целеуст
ремленно действует совет 
РАПО. Главное ж е,  достигнуто
—  деятельность обслуживаю
щих село организаций подчине
на интересам сельскохозяйст
венного производства.

Процесс этот будет углуб
ляться. усиливаться. У него 
прочная основа —  решения 
майского (1 9 8 2  г.) Пленума 
ЦК КПСС, последующие поста
новления партии и правительст
ва, в частности. «О совершен
ствовании экономических взаи
моотношений сельского хозяй
ства с другими отраслями на
родного хозяйства».

Как видим, многое под силу 
РАПО. Особенно там, где за 
дело взялись энергично, по-пар
тийному.

В. СОМОВ.

Плакат художника В. Сачкова «ДОСААФ СССР — школа патриотов».

(И. П. Фомин), льнозавода 
(Л. И. Рычков), центральной 
районной больницы (А. В. Вах
рушев). Тотемской средней шко
лы Л9 1 (А. П. Первушин), 
среднего сельского профессио
нально - технического училища 
X? 7 (В. В. Уланов). Тотемской 
восьми летней школы (В А. 
Демченко), городского профес
сионально - технического учили
ща Л'е 19 (И. И. Полуянов).

Критически оценивая свою 
деятельность в свете требова
ний девятого Всесоюзного съез

да ДОСААФ, который проходил 
в феврале 1983  года, следует 
признать, что в нашей район
ной организации ДОСААФ еще 
много нерешенных проблем. 
Прежде всего, мал рост рядов 
общества, недостаточно разви
тие материально-технической 
базы и военно-прикладных ви
дов спорта, ослабла работа мно
гих первичных организаций.

В октябре — ноябре теку
щего года в первичных органи
зациях ДОСААФ пройдут от
четные собрания. Отчетно-вы

борная кампания —  это пери
од. когда подводятся итоги сде
ланного и намечаются рубежи 
на будущее. Каждому трудово
му коллективу, каждой первич
ной организации ДОСААФ не
обходимо определить пути даль
нейшего повышения эффектив
ности военно-патриотической, 
оборонно-массовой работы.

Вступайте в ряды ДОСААФ 
СССР

В. ДВОИНИШНИКОВ.
председатель 

райкома ДОСААФ.
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Первый раз | 
в первый класс |

& В наших новеньких . Ь 
портфелях S 

5 Книжки новые лежат.
В Будем мы учиться в

школе, б
s До свиданья, детский сад! s 
 ̂ Радость- и новые заботы» 
 ̂ появились в семье шофера  ̂

$ райсельхозхимии Н. А. Оси-  ̂
 ̂ нина. Их дочь Алена пошла  ̂
 ̂ нынче в первый класс вместе $ 

5 с 3 0  воспитанниками детско-. J 
к го комбината «Солнышко». * 
S НА СНИМКЕ: первокласс- s

■с - I$ Счастливым
у

5 билет
!  я
 ̂ Жительница поселка Ок-  ̂

( тябрьский В. Я. Глазова при-  ̂
$ обрела билет денежно-веще-  ̂
s вой лотереи седьмого выпус- ^
6 ка, который оказался счаст-& 
s ливым. На него выпал при- S 
ч личный выигрыш —  ХО ЛО - Ч 
 ̂ дильник за 2 2 5  рублей. Цен-  ̂
 ̂ тральная сберегательная кас- fe

S  П П  ^ П Ш Т 1 П £ | .  и с р и

шща Алена Оснннна.
Фото П. Филева.

§ ных выигрышен от 10 до 2 5  | 
t рублей.
к В настоящее время прода- В 
s ются билеты денежно-веще- В 
S вой лотереи дополнительного В 
 ̂ осеннего выпуска, тираж ко- В 
 ̂ торого разыгрывается 2 3  сен- ^

I? тября текущего года. 

■
М. ТРЕТЬЯКОВА.

1 Юбилей

§ работу почтового отделения, в 
 ̂ О ее добросовестном труде в 
 ̂ говорят многочисленные бла- Е 

j годарности, хранящиеся в се- в 
s мейном архиве. Чуткость и В 
s внимание к людям — глав- к
5 ная черта ее характера.
§ Мама воспитала троих де- в 
!} тей, двое моих братьев жи-  ̂
£ вут и трудятся в нашем рай- Ь 
ц оне. Завтра у мамы юбилей, в
6 ей исполняется 55  лет. Сер- в 
s дечно поздравляем ее с этой в 
s знаменательной датой. Ог- 8 
 ̂ ромное спасибо маме за до- 8 

$ броту и ласку, за заботу о Ь
S н а п .

В. ПЕШКОВА.

Первый успех 
передвижной выставки

Закончила работу передвиж
ная выставка произведений са
модеятельных художников, чле
нов клуба «Тотьма», которая 
действовала более пяти месяцев. 
За это время с работами, пред
ставленными на ней, познако
мились труженики города. По- 
горе л овского, Вожбальского. 
Никольского сельских Советов. 
Всего посетило ее около шести 
тысяч человек.

Участниками выставки были 
23 самодеятельных художника. 
Большинство их произведений

- живописные и графические 
работы. Естественно, что они 
разные по уровню исполнения, 
так как наряду с произведения
ми опытных художников, участ
ников Всероссийских, и Всесо
юзных выставок Н. ТТ. Сажина, 
Н. М. Казарннова, С. Г. Само- 
дурова были показаны работы 
начинающих авторов.

Самый молодой член клуба
-  семнадцатилетний II. Сажин 

был представлен на выставке 
работой <'Сумерки». Бесспорно 
талантлив другой молодой ху
дожник— А. Пестерев. Картины 
«Одиночество», «Хмурый день», 
«Морозный день», «Теплый ве
чер* привлекали внимание зри
телей своей лиричностью. Рабо
ты тонки по колориту. Пре

красно передана соето-воздуш
ная среда.

11а выставке экспонировались 
также картины рабочего Тотем
ского леспромхоза В Хвороста, 
рабочего совхоза «Тотемскнй»
B. Величко.

Мастера прикладного искус
ства показали ткачество, вы
шивку, выжигание по дереву. 
В традиционном народном сти
ле выполнен половик К. В. Ци- 
киной. А. А. Куканова выткала 
цветную дорожку и ка звала ее 
«цветущая земля».

Много кропотливого труда и 
мастерства вложили в вышивку 
полотенец, накидок, дорожек 
Е. И. Трапезникова, О. К. Ко- 
точигова, М. И. Корюкина, 
М. А. Томилова. Л. Я. Лобода.

Заинтересовали зрителей ра
боты «Зимний пейзаж» и «Ут
ро». авторами которых являют
ся мастера А. С. Сороков и
C. П. Попов, уже много лет 
занимающиеся выжиганием по 
дереву.

Сейчас клуб самодеятельных 
художников готовится к район
ной выставке «Осень-83». Луч
шие' работы комиссия отберет 
на областную выставку, которая 
будет проходить в рамках Все
союзного смотра самодеятельно
го творчества.

Н. ЦИКИНА

Ж д е м  с б у к е т а м и  ц в е т о в
Много прекрасного дарит че

ловеку природа. Например, цве
ты. Любуясь их нежной преле
стью, мы становимся не только 
добрее и мягче, но даже радо
стнее. Эта красота сопровожда
ет нас всю жизнь. Ни одно тор
жество, ни одно знаменатель
ное событие не обходится без 
цветов. Бесконечно разнообра
зие их форм, бесконечны соче
тания красок. Мир цветов, бо
гатый от природы, благодаря 
кропотливой работе цветоводов 
пополнился тысячами садовых 
форм.

Много цветоводов-любителей 
у нас в Тотьме. Осенью прошло
го года на выставку цветов в 
краеведческий музей они пред
ставили 50  композиций. И нын
че мы организуем выставку цве
тов «Осенний букет», открытие 
которой состоится 15 сентября. 
Просьба принять в ней актив
ное участие как отдельным лю 
бителям-цветоводам, так и кол
лективам школ, дошкольных уч
реждений. предприятий и орга
низаций.

Т. ЗЕМЛЯКОВА, 
научный сотрудник музея.

ТАК СЛУЖАТ НАШИ ЗЕМЛЯКИ

ЗаслуЖеннЫй авто р и тет
•Иван Игнатьевский из дерев

ни Слободино Устьпеченгского 
сельсовета вырос в трудолюби
вой колхозной» семье. Мать, Ма
рия Ивановна, долгие годы ра
ботает дояркой, и дети, подрас
тая, были ее помощниками. Бо
рис и Герман сейчас живут и 
трудятся в родиом колхозе «1-е 
Мая». Один из них стал шофе
ром, второй трактористом. И 
Ваня после окончания десяти 
классов пошел по стопам стар
ших братьев. Учился в ССПТУ- 
7, получил права механизатора 
широкого профиля. О юноше 
хорошо отзываются в училище. 
До службы в армии старательно 
работал он на тракторе «Бела
русь» на заготовке кормов для 
общественного животноводства.

И вот уже есть у Ивана пер
вые ратные успехи, о которых

сообщается в благодарственном 
письме.

' — Во время службы в по
граничном отряде, — пишет на
чальник политотдела тов. Jla- 
мов, — Иван Игнатьевский за
рекомендовал себя исключитель
но честным, исполнительным н 
добросовестным воином. Он на
стойчиво работает над повы
шением своих профессиональ
ных, военных и политических 
знаний. За неустанный вклад в 
дело охраны Государственной 
границы и высокие показателе 
он пеоднократно поощрялся 
командованием. Вы, Юрин Ин
нокентьевич и Мария Ивановна, 
можете гордиться своим’ сыном 
— достойным защитником со
циалистического Отечества».

А. АЛЕКСЕЕВА.

• ПОЗДРАВЛЯЕМ!

ЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖ..

Ирина ГАЛКИНА 
н Сергей ОЛЕНЕВ!

Поздравляем вас с законным 
браком! Пусть ваше счастье бу
дет чистым, прекрасным и дол
говечным.

Коллектив сберкассы.

Калининский сельсовет, 
дер. Рязанка. 
КУЛАКОВОЙ 

Нине Григорьевне.
Поздравляем с днем рожде

ния и выходом на заслуженный 
отдых! Желаем крепкого здоро
вья. Благодарим за добросове
стный труд.

Правление, профком 
колхоза имени Ленина.

ПОПОВОЙ 
Фрузе Александровне.

Поздравляем Вас с  55-лети

ем и выходом на заслуженный 
отдых. Желаем крепкого здоро
вья, долгах лет жизни, счастья. 
Благодарим за долголетний и 
добросовестный труд.

Администрация и профсо
юзный комитет Тотемского 

сплавучастка.

Усть-Толшма,
ПЕШКОВОЙ 

Марин Александровне.
Поздравляем с 55-летием и 

выходом на заслуженный от
дых. Желаем крепкого здоровья 
на многие годы, семейного сча
стья, успехов в дальнейшем 
труде. Благодарим за долголет
ний и добросовестный * труд.

Коллектив Тотемского 
районного узла связи.

*! Ti? У !* * *  -дет* 1 
t e r *  *"

я м

Ташкенту — две тысячи лет.
Древняя земля Ташкента помнит первый глинобитный дом, 

возведенный кочевником. Стены минаретов города хранят па
мять о кровавых набегах и жестоких войнах. Под их узорными 
куполами застыл плач вдов и сирот. Но камни города помнят 
и другие звуки — грохот орудий революции, чеканный шаг 
красноармейских батальонов, утреннюю перекличку заводских 
гудков.

...Летом сорок первого город проводил на фронт своих сы
новей, а зимой того же памятного года он стал большим до
мом для тысяч обездоленных войной детей, стариков, женщин 
со всех концов страны.

Землю Ташкента разрывала неукротимая стихия землетря
сений, в руины превращались дома и улицы древнего города. 
Но он возрождался из пепла и гордо распрямлял свои крылья.

Светлые строки в летопись города вносят сегодня его лю
ди. В этих строках — рожденный дружбой народов новый мно
гоэтажный Ташкент, гул тракторов, созданных рабочими рука
ми, и тишина университетских аудиторий, пронзительный альт 
скрипок в концертных залах и веселый смех детей, разноязы
кая многоголосица улиц. В этих строках — трудовой пульс 
жизни солнечной республики, чествующей сегодня свою 
столицу.

НА СНИМКАХ: монумент Дружбы народов;
новую концертную программу подготовил к 2000-летнему 

юбилею столицы Узбекистана ансамбль песни и танца «Шод- 
лнк» («Радость»).

Фото ТАСС.

Зам. редактора В. Н. ЦИПИЛЕВ.

Тотемский райпотребсоюз 
продолжает набор учащихся 
в школу-магазин. Срок обуче
ния 6  месяцев. Учащимся 
выплачивается стипендия. 
Обращаться в отдел кадров.

ВНИМАНИЮ ОХОТНИКОВ1

Правленые районного общества охот* 
ннков проводит полевые испытанна 
охотничьих собак: 17 н 18 сентября— 
гончих по зайцу, 24 н 26 сентября 
— лаек по белке. Просим охотников 
заранее сообщить об участии.

Правление.

11 сентября с 10 часов 
утра хозяйственный магазин 
проводит выставку-распрода
жу посуды из фарфора, хру
сталя и стекла. Просим посе
тить выставку.

Правление горпо.

Совхоз «Север» извещает, что при- 
I емка овец от населения будет произ. 
водиться согласно графика по сельсо
ветам: 19 сентября — ВожбальскиА, 
НнжнепеченгскнА. Медведевский, Ма- 
ныловскнй, Верхнетолшменскнй, Ни
кольский;

30 сентября — Калининский, Пого- 
реловскнй, ЗаозерскВЙ, Мосеевскнй, Се- 
редской, Пятовскнй, Велнкодворскнй, 
Устьпеченгскнй, Матвеевский.

Меняется квартира в деревянном до* 
ме в двух уровнях с  удобствами. Об
ращаться по адресу: г. Тотьма, ул. 
Кирова, 87, кв. 2, к Лобовым.

Коллектив Тотемского дорожного 
ремонтно-строительного управления 
выражает глубокое соболезнование 
Верещагиным Александру Иванови
чу и Михаилу Ивановичу по пово
ду безвременной смерти отца 

ВЕРЕЩАГИНА 
Ивана Михайловича.

Коллектив орса Тотемского лес
промхоза выражает глубокое со
болезнование Вер ещ аги н ой  Антони
не Александровне по поводу без
временной смерти мужа 

ВЕРЕЩАГИНА 
Ивана Михайловича.

Исполком Вожбальского сельско
го Совета народных депутатов вы
ражает глубокое соболезнование 
Мара новой Валентине Николаевне 
по поводу смерти матери 

КУЗНЕЦОВОЙ 
Клавдии Николаевны.

Коллектив нефтебазы выражает 
глубокое соболезнование Жданову 
Сергею Васильевичу по поводу 
смерти отца.

Газета выходит по вторникам, 
четвергам в  субботам
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